



del cual, sin embargo, no se ha hecho misterio, quizás algún día nos digan: "Positivamente no podemos marchar ya unidos con vosotros. Vuestras ideas constitucionales son una infracción permanente de la desobediencia debida á los reyes; vuestro tipo es un ataque permanente á los vuestros; es una cuestion de vida ó muerte que debe decidirse por las armas;" y he aquí que se organiza una cruzada contra la Francia... Pues bien, es pregunta ya ahora. ¿Tendriamos cara para acudir entonces á nuestros vecinos? Ellos nos responderian. "¿Qué es lo que pretendéis vosotros que habeis renegado de vuestros principios y de vuestra revolucion? Vosotros abandonasteis á vuestros aliados en la prosperidad; pasaos sin ellos en la desgracia. Resignaos." Estas ideas me impiden adherirme al dictámen de vuestra comision, y no creo que debamos pasar desde luego á la órden del día sobre la cuestion á que debe dar lugar esta discusion.

Mr. Vetry, relator: La comision no quiere comprometer el porvenir; solo resuelve la cuestion por el momento presente. El apreciable preopinante ha creído quimeras para tener despues el gusto de combatirlos.

Mr. Fulchiron: Me parece que Mr. d' Harcourt ha dejado el verdadero terreno de la discusion. El punto capital de la peticion es una reclamacion relativa á la deuda española; mis los peticionarios no tienen el derecho de pedir la intervencion ni la cooperacion por interes de sus créditos. Esto es lo que la cámara debe declarar pronunciando la órden del día. Los peticionarios han comprado bonos de córtés de su cuenta y riesgo, y este es negocio suyo. Por mi parte creo que el decidir la órden del día seria un acto de moralidad. Si, porque se trata de intereses superiores á la cuota fijada por los moralistas. Cuando se sepa que hay algun peligro en hacer fortuna con el manejo y tráfico de los capitales, se reflexionará antes de empenarse en esta clase de operaciones. Las rentas públicas, los rentores, la moral, todo ganará con esto. Apoyo la órden del día.

Mr. Garcias: No conviene que 400 millones pertenecientes á franceses se pierdan para siempre por culpas de nuestras alianzas. La órden del día seria una prueba del poco interes que nos tomamos por nuestros compatriotas.

Mr. Mauguin: Si examino la cuestion que nos ocupa bajo el punto de vista político, observo que está enlazada con la de la intervencion en España, y apoyo todo lo que el apreciable Mr. d' Harcourt os ha dicho sobre el particular.

En los estados organizados sucede muchas veces que los ciudadanos se comprometen con los gobiernos extranjeros. ¿Y qué hacen entonces esos estados? Como un gobierno no debe abandonar á sus gobernados, acogen las re-

clamaciones para hacerlas ellos mismos á los gobiernos extranjeros cuando llegue el momento favorable. Así es como procede siempre la Inglaterra. Los ciudadanos pueden tratar con todas las naciones del globo: los pagos se suspenden algunas veces por cinco, diez treinta años; pero despues, cuando el momento parece favorable, interviene la nacion inglesa, presenta sus reclamaciones y hace que se dé satisfaccion á sus intereses.

Si quisiera podria probaros que los ciudadanos franceses han impuesto sobre las promesas del gobierno un capital de 400 millones de francos. (No, no.) Poned, pues, 200, 50 si quereis, pero por último, vuestros franceses (risas) vuestros compatriotas han impuesto sus capitales. ¿Los abandonaréis? No pretendo que se deba reclamar en el momento, pero vosotros que sois la Cámara, debéis decir: Hé aquí perjudicados los intereses franceses; los recomendamos al gobierno para que los haga valer á su tiempo tomándolos así en consideracion. Todo queda conciliado por este medio. Voto contra la órden del día.

Mr. Duchatel: Nunca abandonaremos ningun interes nacional. En efecto, no se trata de tomar en consideracion intereses franceses: la peticion nos lleva á otro terreno. Si hemos de dar crédito á los peticionarios, si han comprometido imprudentemente sus capitales, es por culpa del tratado de la cuadruple alianza que no ha sido cumplido, y que si ha habido baja y desercion de valores es por culpa del gobierno. Esta doctrina es ciertamente contraria á los principios que han triunfado en esta cámara.

Sin comprometer el porvenir no podeis otorgar la cooperacion para satisfacer intereses privados, cuando no la creisteis conveniente en su tiempo por razones de mucho mas peso.

Mr. Tesnières: Mr. Mauguin debe quedar satisfecho, supuesto que el ministro declara que no abandonará nunca ningun interes nacional.

Mr. Mauguin: El gobierno no debe nunca encontrarse embarazado, una vez que le dejamos señor y juez de determinar el tiempo y los medios.

Mr. Duchatel: No abandonaremos nunca ningun interes.

Despues de un pequeño debate entre Mr. Mauguin y Mr. Duchatel, se consultó á la Cámara, y esta decidió que se pasase á la órden del día.

## CHILE.

DEPARTAMENTO DE LA GUERRA. Sr. Ministro.—El día 4 á las 2 de la mañana fui avisado del motin del ejército acantonado en Quillota ocurrido el día anterior, á cuya cabeza se puso el gefe del Estado M. coronel Vidaurra, quien despues de prender traidoramente al Sr. Ministro de la Guerra D. Diego Portales, al coronel Nicolson y otros individuos, se puso en marcha para este puerto con el objeto de apoderarse de él. Inmediatamente me dirigí á casa del Gobernador D. Ramon Cavareda para acordar las medidas que en circunstancias tan extraordinarias é improrvisas, y en tan apurados momentos convenia tomar para la seguridad de la plaza y de la escuadra. Acordé estas medidas en contra esclusivamente á poner pronto á dar la vela todos los buques de guerra,

que por la mayor parte se hallaban sin víveres ni aguada y desahogadas sus velas; pero á las 8 de la misma mañana estando listos, salieron á reanque á colocarse frente del Almiral, despues de elevar los cañones de los Castillos de San Antonio y el Barón, dejando el Montsagrado frente del primero, para que en el caso de ser tomada la plaza por los amotinados, impidiese la posicion de aquella batería.

Mientras me ocupaba en esta operacion á que cooperaron la actividad y zelo de los comandantes de la escuadra y Comisario de Marina D. Pablo del Rio, el Gobernador dába las órdenes oportunas para la reunion de la Guardia Cívica con el batallon de línea Valdivia, y hacer frente con estas fuerzas y 4 piezas de artillería cívica al ataque que los facciosos intentasen. A las 8 y media de la mañana me dirigí en compañía del mismo á las alturas que están frente del castillo del Barón y á la derecha del camino de Quillota, posicion que habia tomado la fuerza expresada, encargada interinamente al benemérito Teniente Coronel D. Juan Vidaurra. A mi llegada este gefe me hizo presente todas sus disposiciones, y muy luego me puse del excelente espíritu que animaba á aquellas tropas, y del sentimiento de indignacion que en los veteranos de Valdivia produjo la inoble y escandalosa conducta de sus alicuidos compañeros. Reuní los oficiales de este cuerpo, y despues de hablarles en aquel lenguaje propio de las circunstancias y que tanto puede en los pocos nobles, quedé plenamente satisfecho con la expresion de sus leales sentimientos, manifestados por el órgano de su bravo gefe D. Mariano Rojas, comandante accidental de dicho cuerpo.

Al poco tiempo se presentó un oficial parlamentario, que a nombre del comandante de la vanguardia del ejército rebelde me hizo saber que si se le oprimia resistencia pugnaba la vida de los presos: proposicion tan insolente fué contestada en los términos que merecia. En esos instantes notando que sus columnas contramarchaban al aspecto imponente de nuestros batallones, aproveché esta ocasion para perseguirlos con vigor y obligarlos á un combate que resultó en su desfavor. Las circunstancias y resultado de este suceso los expuso á V. S. en oficio de ese día.

A mi regreso al puerto convine con el Gobernador D. Ramon Cavareda en que quedase encargado del mando de la escuadra interior permaneciendo yo á la cabeza de la division, combiniando el modo con que debia cooperar á mis órdenes, caso de ser atacado, como lo esperaba, por todas las fuerzas reunidas de los sediciosos. El 5 permanecí con las tropas en sus cuarteles hasta las 5 de la tarde, en que dispuse que los dos batallones de la Guardia Cívica ocupasen la quinta de Alvarez, situada á orillas del camino de Quillota, y que el escuadrón de la misma se alojase en la de Portales. Dicho escuadrón fué reforzado con 20 hárses de Junin que con dificultad conseguí montar.

A las 9 de la noche tuvo avisos positivos de que toda la fuerza de los rebeldes venia en marcha por la Viña de la mar. En el instante di órden al teniente coronel Vidaurra se dirigiese á la misma posicion que él habia elegido el día anterior con los dos batallones cívicos de su mando y el batallon Valdivia. Luego que llegué á ella coloqué mis fuerzas en el órden siguiente.—En la altura que domina de frente el camino que cae á la quebrada de la Cabrería formé en línea los dos batallones de la guardia cívica, y á corta distancia sobre su izquierda la compañía de Cazadores de Valdivia; dos compañías que de los primeros ocupaban la altura de la derecha, un poco á retaguardia para proteger este flanco, y otra de los mismos fué colocada en el Castillo de Barón: dos compañías del batallon Valdivia frente del camino y á la subida de la poseloa formando un martillo con el ala izquierda de la línea, y veinte pasos á retaguardia sobre el mismo camino las tres compañías restantes de Valdivia en columna cerrada por mitades: tres piezas de artillería en el frente de la línea, y una avanzada sobre la dicha ruta delante del Barón, y la caballería al desembocadero de la misma sobre el escuro del Puerto.

A las 2 de la mañana del día 6 la primera partida avanzada, al mando del capitán de Puerto Angulo, se encontró con las avanzadas enemigas que le mataron dos hombres y poco despues se presentaron sus columnas sobre nuestra línea al grito de guerra á los Araucanos, á cuya destemplada vocina se opuso por nuestra parte el mayor silencio. Serian las cinco de la mañana cuando al toque de sus cornetas avanzó una columna sobre el camino, en tanto que su línea formada en las alturas del frente rompió un vivo fuego sobre la nuestra que contestó con el suyo sostenido de un modo admirable. Las lanchas cañoneras y bergantín Arequipeno colocados oportunamente por el Gobernador Cavareda rompieron sus fuegos sobre la quebrada en el mismo instante. Despues de hora y cuarto de inútiles esfuerzos los amotinados abandonaron el campo entregándose a una desordenada retirada. Aprovechando esta favorable oportunidad hizo avanzar la caballería al mando del valiente general Castilla, y con el batallon Valdivia los perseguí hasta la total dispersion y rondon de sus últimos restos. Parte de la caballería entró en Quillota á las 3 y media de la tarde y el batallon Valdivia á las diez de la noche, quedando en nuestro poder mas de 800 prisioneros, incluidos 14 oficiales, bagages, &c.

La pérdida de los rebeldes entre muertos y heridos ascendió á 140 hombres; la nuestra os 21 heridos y 4 muertos, entre ellos el capitán de la primera compañía del batallon No. 2 de la guardia cívica D. Santiago Saldivar, jóven valiente y virtuoso y digno de la gratitud de la Patria.

El Gobernador militar D. Ramon Cavareda, el local D. Benito Fernandez Maquieira y el visitador D. Victorino Garrido, han contribuido eficazmente con sus esfuerzos y oportunas providencias al feliz éxito de los sucesos de este día. La comportamiento en tan criticas circunstancias, así de la fuerza valdiviana como de la heroica milicia cívica de Valparaiso, es superior á todo elogio; y es de mi deber recomendar á la consideracion del Supremo Gobierno al comandante de los expresados batallones cívicos Teniente Coronel D. Juan Vidaurra, cuya fidelidad y pundonor ha sobrepasado todos los estándares de la seduccion y de los vínculos de sangre que lo ligan al gefe de los sediciosos al mayor D. Mariano Rojas, cuya lealtad en esta ocasion se ha manifestado del modo mas solemne; los comandantes de los batallones cívicos D. Fernando de la Fuente y D. Ramon Prieto; el comandante de caballería cívica D. Lorenzo Perez; el de artillería D. Marcos Cuevas; el capitán de fragata D. Pedro Angulo; mis ayudantes en aquel día, Teniente Coronel Destun, Capitan Frajiflo, Teniente Saldivar, perteneciente al castro Peruano, y el guarda marina Tagle; los ciudadanos D. José Melian, D. Victorino Garrido, D. Juan Manuel Alemparte, y D. Juan Ramirez, que espontáneamente participaron de los peligros y gloria de aquel día.—El zelo, actividad y entusiasmo manifestados en favor de la causa pública por el general La Fuente, le hacen acreedor al reconocimiento del Gobierno, igualmente que la decision y valor del Escuadrón de Junin, que puso á mi disposicion al mando del intrépido y distinguido general Castilla, que voluntariamente se encargó de él por puro amor al órden y á los severos principios de la disciplina.

Dios guarde á V. S.  
Valparaiso, Junio 9 de 1837  
Manuel Blanco Encalada  
Sr. Ministro de la guerra.

## Gobernador Militar de la Plaza

Valparaiso, 6 de Junio de 1837.  
Al amanecer de este día nos han atacado los facciosos con todas las fuerzas en el punto del Bron que eran las posiciones que ocupaban. Despues de una hora de fuego bizarramente sostenido, se retiraron en el mayor desórden, dejando una de cien muertos, doscientos heridos y un trozo de bandera y ocho pasados. Se les perseguie con trueno por Arica, y en su desordenada fuga todo han perdido, y espero serán contenidos antes de la oracion, aunque este glorioso triunfo nos cuesta la cara victima del Sr. Ministro D. Diego Portales, que alocosamente asesinaron cuando vieron la heroica defensa que se le hizo.

Acabo de llegar la caballería y he dado órden que se incorpore a las órdenes del mayor Jara que la manda, a nuestra division, con lo que no podrá escapar ninguno de los enemigos.  
Dios guarde á V. S.  
Ramon Cavareda.  
Al Sr. Ministro de Estado en el Departamento de la Guerra D. Joaquin Tocornal.

## Cuartel general Viña de la Mar, 6 de Junio de 1837.

Al amanecer de hoy he derrotado completamente a la columna de sediciosos que pretendia invadir a Valparaiso, y a pesar de que se halla reducida a dispersion mas de 700 hombres, voy en seguimiento del resto que hoy vergonzosamente, como lo han hecho el infame rebe y oficiales que intentaron traicionar el órden público. Hasta con guir arcauier los últimos restos he resuelto descomender con el heroismo de las tropas de mi mando.  
Tan completo triunfo no ha dejado de acabar el animo de mis bravos y el mio, pues he visto que los que se titu aban resacuadores de las Leyes han asesinado cruelmente al leal y benemérito Ministro de la Guerra D. Diego Portales, baluarte de las libertades públicas, y el mas firme apoyo de la tranquilidad de Chile.  
En otras circunstancias menos apuradas y consumada la obra de los exorbitantes restos que van en precipitada fuga, daré a V. S. un parte mas detallado.  
Dios guarde á V. S.  
Manuel Blanco Encalada.  
Sr. Ministro de Estado en el Departamento de la Guerra.



No tenemos ninguna noticia de la Campaña digna de la atencion de nuestros lectores.

En Chile ha habido una revolucion en el ejército, de la que dan una noticia circunstanciada los documentos de aquel país que publicamos en otra parte de este número.

Los Periódicos de Inglaterra recibidos por el paquete alcanzan al 3 de Mayo.

El regicida Meunier habia sido condenado á muerte el 25 de Abril por la Cámara de los Pares, absolviendo á sus 2

cómplices Lavoux y Lacaze pero el rey Luis Felipe le indultó de la pena capital conmutandola en destierro.

—El casamiento del Duque de Orleans debia verificarse el 30 de Mayo.

En Washington hubo un grande incendio en que se quemaron 200 casas.

Las Cortes de España han declarado en 24 de Abril que las provincias Coloniales de América y Asia seran administradas por leyes especiales, y que por consecuencia los diputados nombrados por ellas no tomarán asiento en el Cuerpo Legislativo.

Los ejércitos de la Reyna y el de D. Carlos se disponian a renovar sus operaciones. Las fuerzas del gobierno ascendian á 52.000 hombres: Las de D. Carlos eran tambien considerables. Entretanto el Infante D. Sebastian se hallaba al frente de 17 batallones y 1.200 caballos con los cuales se disponia á marchar directamente á Madrid.

—En Inglaterra se habia experimentado una mejora notable en los negocios pecuniarios. El 2 de Mayo se realizaron transacciones al 94 y en los pagares emitidos por el banco de Estados Unidos.

—En varios departamentos de Francia se habian sentido graves dificultades por consecuencia de la crisis comercial.

En varias provincias del Imperio austriaco habian tenido lugar algunas quebras por el mismo motivo.

—Un temblor de tierra se sintió en Florencia y Luca el 11 de Abril. De resultas de un fenómeno igual acaecido anteriormente, se dice que fueron derribadas 10 ó 12 casas en Hydra y que la mar se habia tragado la Isla de Santorin (Grecia) con toda su poblacion.

—A consecuencia de las grandes avenidas que se experimentaron en el Memel (Prusia) unas cien villas en las inmediaciones de Tilsit, habian sido totalmente inundadas.

—Un artículo del Mercurio de Valparaiso del 14 del próximo pasado Junio avisa oficialmente haber sido aprendido en la noche del 13 el caudillo principal de la revolucion de Quillota.

El mismo Periódico anuncia que Sta. Cruz proyectaba una expedicion sobre Copiapó (en Chile) por la via de Atacama.

PARIS, 2 de Abril. Los periódicos franceses traen la siguiente carta de uno de los árabes que ha hecho alianza con el gobierno frances. Las noticias relativas á la Africa que contiene son demasiado interesantes, lo que nos induce á presentarlas integras.

—Mustapha, que deposita toda su confianza en el altísimo, al muy ilustre, esclarecido y honorable amigo el General Bugeaud, ú quien Dios proteja. Os felicito á vos y á todos los vuestros: Si quereis saber de nosotros, os informamos que el cielo nos concede sus favores, nuestros cuidados están únicamente en el estado de

uestra salud. No habiendo permitido contestacion á la car- que hace algun tiempo os de mi, lo hago de nuevo para testaros de la sinceridad de mi alianza y expresaros el interés que tomo en vuestros negocios. Me ha sido sumamente agradable la noticia de vuestro regreso á estas oraciones, y el único pesar que me asiste es saber que no venis á fijaros entre nosotros. Me oyo que el Rey de Francia indica toda su atencion á la constante: vos me hablastis de una proyectada expedicion sobre Maaskar; os ruego que os dignéis informarme si siempre tenéis este designio ó si ha sido completamente abandonado.

“Me exijis algunos informes que os instruyan sobre la situacion de este pais. En esta virtud os aseguro que hoy mas que nunca es indispensable hacer la guerra empleando grandes recursos y fuerzas numerosas para asegurar un resultado feliz: nuestros esfuerzos no solamente deben dirigirse sobre Constantina; Maaskar por su situacion geográfica, debe tambien estar sujeta á vuestro poder, pues su posesion os libraría de continuos cuidados. Los franceses no tienen poder ni fuerzas suficientes para mantener su conquista, pues de lo contrario Abdel-Kader estaria ya determinado y sin fuerzas para disputarles el dominio de esta parte del Africa. Si no es imposible en desvanecer esta pretension tan general, los árabes quedarán persuadidos que Abdel-Kader os hace retroceder y que confesais, aunque á nuestro pesar, la superioridad de sus fuerzas. De este modo disminuyen estas trituras, y la escasez de su inteligencia les hace creer que piensan con demasiada exactitud. Así como necesitáis un argumento material que les haga conocer vuestro inmenso poder, lo que no conseguireis sino por medio de un golpe terrible y decisivo.

“Por nuestra parte reconocemos vuestra fuerza, vuestro valor, la sabiduria y firmeza de vuestra administracion; pero los árabes como podrán convencerse de vuestros recursos sino les presentais pruebas evidentes de ellos, librándolos de este hombre enteramente destituido de poder, y que no es otra cosa que un grano de arena? Cómo podrán tener fé en vosotros, cuando á pesar de vuestros inmensos medios de vencimiento, los dejais abandonados á merced de sus caprichos y espuestos á las atrocidades de su dominacion? Los árabes han intentado desertar de las banderas de Abdel Kader y aun insurreccionarse contra él; la mayor parte de los habitantes del pais se mostró insensible á su llamamiento pernegándose á tomar las armas á su favor, cuando vieron la vigorosa expedicion con que le amenazabais; ahora que sufren sus venganzas, se quejan de vosotros, diciendo que los habeis abandonado.

“Si ahora emprendiésemos una expedicion con un número

suficiente de tropas y con los planes que ántes hemos combinado, os aseguro que á los dos meses todos los árabes se nos unirían; la tranquilidad quedaria restablecida, las comunicaciones con los demas pueblos enteramente aseguradas; pero es imposible que este objeto se consiga con una débil escursion, cuyos resultados son unicamente algunos dias de marchas infructuosas. Es menester que el General dirija la nueva campaña, y obtenga la victoria sobre Abdel Kader y sus partidarios, permanezca en el pais al frente de su administracion sin alejarse ántes de haber conseguido completamente el fin de vuestros esfuerzos; para esto se necesitan buenas tropas, y sobre todo la caballería debe ser inteligente y capaz de sostener esta clase de guerra. Finalmente nadie conoce mejor que vos lo que debe hacerse para asegurar un resultado favorable, y estoy seguro que la victoria jamás os abandonará. Por nuestra parte, estad seguro que siempre hallareis en nosotros amistad, lealtad y fidelidad en el cumplimiento de nuestras obligaciones. Salud.—

“MUSTAPHA—Hijo de Aga”

—FRANCIA. El Sr. Baron de Richemont, Teniente General, Consejero de Estado y Diputado de l'Alger, acaba de hacer repartir á sus colegas un memorial litografiado con el título: *Paris fortificado*, única y única estable garantía de la independencia de la Francia.

Después de haber dicho que los gastos ascenderian á 50 millones, el General Richemont se espresa así:

“Cincuenta millones rodean á París de un recinto inexpugnable, y París es la Francia entera, es el gobierno constitucional, la dinastía de Julio. Con París fortificado todo viene á ser eterno. Si París se queda abierto, dentro de unos años todo puede haber perecido hasta la raza de los Reyes que hemos elegido. En estos tiempos de funesta audacia y de fanatismo político en que la suerte del estado vino á parar en manos de algunos asesinos, en que las facciones, los partidos políticos y aquellos que los fomentan quizas colocarán sus esperanzas en la perpetracion de un crimen, entregamos á la casualidad de los acontecimientos las cabezas preciosas en que reposan los destinos de la Patria. Quien puede asegurar que el extranjero, en el primer momento de disturbios y de un atentado, no venga á arrojar sobre la Francia, acompañado de otro pretendiente, de quien utilizaria para su cuenta los derechos que consentiria en reconocerle y apoyar con sus armas?”

(Constitutionnel)

—BELGICA, 25 de Marzo. Se lee en el Independiente (diario ministerial)

“El encargado de negocios de España habia ventilado la cuestion de ceder la Isla de Fernando (costa de Africa) á la Bélgica con condicion, de parte de aquella, de mandar algunos escuadrones de caballería montados y equipados á

Cataluña. Se hizo presente que en el momento en que la Bélgica reforzaba su ejército, para prevenir toda agresion de parte de los holandeses, no era posible pensar en este cambio.

—POLONIA.—VARSOVIA, 4 de Marzo.—Un acontecimiento notable sucedió en nuestro pais. El Emperador Nicolas no contento con haber establecido un sistema nobiliario que rechaza casi todos los documentos presentados por los hombres que quieren probar su nobleza, mandó que no se reconociese como nobles sino á las personas que probarán que sus títulos nobiliarios datan desde 200 años. Las que no pudieren dar estas pruebas se tratarán como haciendo parte del órden de los Villanos. Los nobles del palatinado de Kalisch ménos unos magnates aristocraticos, declararon á voz en cuello, que la clasificacion de Villanos les será grata, y que se resistirán á presentar pergamino alguno á la revision del consejo heráldico.

Este espíritu democrático desagradó sumamente al gobierno imperial. Se redobló la vigilancia en el palatinado de Kalisch y en la frontera, porque se cree que los habitantes de la Polonia se hallan excitados contra el Gobierno por los papeles que reciben de los emigrados. A pesar de estas prevenciones, las autoridades del Czar nunca lograrán extirpar el germen democrático, que está demasiado arraigado entre los nobles de Polonia, siempre prontos á sacrificar todo por la Patria y la Libertad.

(Le Constitutionnel)

INTRODUCCION DE GANADO

Dia 8

A. D. Francisco Suarez.....125  
Anastasio Burgos..... 50  
Adrian Barrera..... 21  
Manuel Almeida..... 21

DESPACHADO EN LA ADUANA

Dia 8

á Renie Mackfarlan—7 f rds arpillera, 1 id. pañuelos de rebozo  
á Zimmerman F y Ca— 1 fardo correa  
á Briscoe y Seteward—3 fardos maderas  
á D. Pablo Larraul—21 cajones sombrero, 1 id. por armar  
á D. Juan Gualand—1 cajon pañuelo, 2 id. zarcas, 1 id. corones 1 id. creas, 1 id. rapé, 5 fardos arpilleras, 4 id. paños, 1 id. género para poncho, 3 fardos bayeta de pelon, 1 id. prunelas, 1 id. género para jergas, 1 id. paños, 1 id. madras, 5 id. zarcas, 1 id. franelas, 1 cajon muselinas  
á D. Juan Jackson—2 fardos bayetas, 1 id. alemanisca  
á Staley Black y Ca— 3 fardos género para ponchos, 1 id. lienzos, 2 cajones drogas

MARITIMA

ENTRADAS.—Dia 8.

Bergantin americano Rosa de B. Ayres el 2 del corriente á los Sres. Southgate y Ca. con  
2460 quintales carne tasajo  
6 pelos de leon  
Balandra argentina San Luis de las Vacas el 6 del corriente á Don Antonio Pereyra con  
250 cueros vacunos  
6 id. bagual  
25 arrobas cerda  
1000 astas  
25 carradas leña  
Dia 9.

Balandra argentina Sta. Rita de las Vacas el 6 del corriente á la Orden con

634 cueros vacunos  
50 estacas  
4 carradas leña  
Paquete argentino Rosa, capitán Juan B. Schaffiro, de Buenos Aires el 8 del corriente, á D. L. L. de Maria con  
6 petacas jabon  
276 barricas harina  
37 fardos } mercancias  
20 cajones }  
1 bulto }  
20 barricas } futas  
10 bacos caña  
4 canastos recados  
14 cajones orejones  
8 cajones vino

Bergantin guberna argentino Victoria, patron Dionisio Mendez, de Buenos Aires el 6 del corriente, á D. Daniel Zimmerman con  
500 fauegas sal

HAN OBERADO REGISTRO.

Dia 8

Goleta amburguesa Adolfo Gustavo capitán Wolterara á la Havana por los Ss. Zimmerman F. y Ca. con  
1595 quintales carne salada  
Bergantin goleta Amburgues capitán H. Valentin, para Buenos Aires con parte del cargamento con que entró á este Puerto, procedente de Amburgo por D. Fernando Nebel  
Patacho argentino Bella Americana capitán José Araujo, para el Janeiro por D. Pablo Duplessis con  
1182 quintales carne salada  
Goleta nacional Precaucion patron Pascual Roballo, para Mercedes en lastre por su patron  
Barca americana Canton capitán Juan A. Corking, para Buenos Aires por los Ss. Southgate y Ca. con  
3000 astas  
1500 cueros salados

AVISOS NUEVOS

AVISO OFICIAL.

MINISTERIO DE HACIENDA.

La Tesorería General ha pagado el dia 7 del corriente, por medio de los respectivos habilitados, á la Universidad, por Mayo  
Ponion Montevideo por id.  
Consulato, resto de Abril, y por cuenta de Mayo.  
Agregados al Estado Mayor, resto de Mayo.  
Faltas de la Capitanía y Vigía del Cerro, por Junio.  
Montevideo, Julio 10 de 1837.

MINISTERIO DE HACIENDA.

Con arreglo al acuerdo de 19 de Abril último, el Sábado 15 del corriente se librará el pago de las siguientes órdenes, por suministros hechos al Ejército en el año próximo pasado contra la anarquía.

Abril 12.—D. José Ignacio Bays, 153  
D. Bonifacio Zaballa, 174  
15.—D. Pedro C. Peralta, 69  
D. Joaquín Gonzalez, 60  
D. Miguel Chacon, 42  
D. Francisco Leblond, 15  
Montevideo, Julio 10 de 1837.

PARA EL SALTO.

La Goleta nacional Matilde, saldrá para dicho destino el 16 del corriente, si el tiempo lo permite; admite carga y pasajeros para tratar ocurriese á el almirante D. Francisco Peixoto Guimaraens, ó con su patron Manuel Fernandez que vive en la esquina del Relox, casa de Don Ramon Santiago Julio 10—Sp.

PARA EL RIO JANEIRO PASAJEROS E INMUEBLES

Saldrá del 15 al 20 del corriente el Bergantin argentino Bella Juánita, su capitán Nicolas Cruz, tiene buenas comodidades para pasajeros y se asegura un buen trato: los Sres. que se interesen se verán con su consignatario José Gestal, ó con Francisco Maitis corredor Marítimo, calle de San Felipe N.º 47.

SE VENDE

UNA negrita de edad como de 13 años, sin vicios conocidos tiene principios de planchar, costura, y cocina, el que se interesa en su compra ocurra á la tienda del Sr. Lacueva que en ella encontrará con quien tratar.

TEATRO.

Grande espectáculo extraordinario Lírico-Dramático.

A beneficio de JUSTINA PIACENTINI, El Martes 11 del corriente.

PRIMERA PARTE—

Precederá al todo de la funcion una brillante sinfonia y se pondrá en escena a continuacion la interesante comedia en 2 actos, titulada—

El Capitan Florival,

ó SEA

UNA TRAVESURA DE AMOR

En la que en medio del primer acto se cantará dentro de bastidores al piano una cancion en castellano,

perteneciente á la misma comedia, y en el intermedio de los dos de que se compone esta pieza cantará la beneficiada un precioso rondó nuevo con coros de la ópera la Lucia de Lammermoor.

SEGUNDA PARTE—

Después del acto segundo la beneficiada cantará unas variaciones nuevas compuestas por la celebrada *Marilibrán Garcia*, sobre el tema de un nuevo vals de la ópera AMELIA.

En seguida se ejecutará á toda orquesta una nueva sinfonia compuesta expresamente por el Sr. Casali en obsequio á la beneficiada, concluyendo esta parte con el famoso dúo nuevo de la ópera la *Extranjera*, del célebre Bellini, cantada por la beneficiada y el Sr. Montoro en clase de afónico.

TERCERA PARTE—

La nueva y jocosa pepuza en un acto—

El billete de la Lotería

ó LA

CARTERA PERDIDA.

Terminando la funcion con el terceto del Maestro Corcia—

LA FIESTA DE LA ROSA.

Cantado por la beneficiada, el Sr. Montoro y el Sr. Jimenez en clase de aficionados.

REMATES

POR LUIS BAENA.

En la casa de los Ss. Briscoe, Stevart y Ca., calle de San Gabriel ó del Fuerte No.

El Martes 11 del corriente, á las 10½ en punto de la mañana, se han de vender necesariamente á la mejor postura un surtido general de efectos ingleses últimamente llegados á este puerto, consistiendo en pormenor en camisas de lana, calcancillos de id., franelas de pura lana, bayetas de dos frisas, id de faxuela, género para jergas, id para ponchos, bayetones, botoncinos de lana, tiradores, coletas superfinas y ordinarias, agujas, paños fino y entrefinos, sombreros de varias clases, corones de algodón, lienzos, madras, irlandés, género para sábanas, creas, medias de seda y algodón, luto de avilvas y de caracrel, plantos, mahones azul, gorros de marinero, colonias ricas para chalecos, pañuelos de algodón de rebozo, dichos de lana, id, dicho de algodón de manos, dichos de seda id, f esadas inglesas, sarajas para colcha, id anchas para trage imitación francesa, id angostas de diversos gustos, hilo de sarre, hierzo de tabla, nanquines, zapatos y botas inglesas, paño para ponchos, catbray de algodón, mahones arañados, y otros innumerables artículos.

Continuará á las 3½ de la tarde á cuya hora se publica al comercio tenga la dignacion de concurrir.

Por R. CARRERAS y hermanos. En el almacén de D. Pablo Nica calle de S. Felipe No.

El VIERNES 14 del corriente se han de vender por el más alto precio que se pueda obtener todas las existencias de dicho almacén para conclusion de negocios, cuyo pormenor es el siguiente—

Lonas, brines, corderela, agujas para vela, lanillas de bandera, sacos bacios, cigarras havanos, navajas finas, libros en blanco, lapices, cuerdas de guitarra, libritos de ojuela de plata, car aca del Rio de la Plata, municiones y polvorinas, gorros punzones Catalanes, papel de carias, id. para cigarras, hilo de acarreto Catalán, id. de velas, dicho de zapatero, pinceles, naipes, cuchillos y tenedores, palmatorias charoladas, botas y zapatos, tartros de tinta, cola, tiza, cajitas para óbleas, cucharas de platina, dichas de composicion, clavos y tachuelas, de fierro y de cobre, martillos, cepillos para botas, llosa surtidora bastiones de estoque, ladrillos de diferentes clases y tamisos, anzuelos surtidos, tapones de corcho, serrochios, azul de Prusia, cardenillo, bermellon de la India, ocre de diferentes colores, pintura amarilla en polvo, barniz capal, aceite de linaza, jamones de España, los gan z s de Cataluña, anelón, almendras, barriles de anchoas, té de todas clases, café, pimienta, cominos, chocolate, aceitunas en barrilitos y botijuelas, alcaparra, encurtidos, licores, cerbeza vino de Oporto, dicho de madera, dicho frontón, dicho champagné en canastos, ginebra botellas vacias, jarcia, esova, alquitran, papel alquitranado. Y muchos otros artículos que por su extension no se expresan.

Empezará á las 10 en punto de la mañana y seguirá á las 4 de la tarde.

**EN LA LIBRERIA DE HERNANDEZ.**  
Calle de San Pedro 6 del Porton No 96,  
junto a la Sala de Comercio

Se venden las siguientes obras—

Manual del Jardinero  
Viro, historia del genero humano  
Secretos de artes y oficios  
Reportorio de conocimientos utiles, laminas  
Manual de curiosidades artisticas  
Codigo de Comercio de Francia  
Diccionario Castellano  
Id. Francés y Castellano  
Id. Ingles y Castellano  
Id. de la Academia  
Gramaticas Castellana, Id. Italiana  
Id. de la Academia  
Id. de Chantreux, francesa  
Id. Francesa Española  
La Croix, aritmética y álgebra  
Guay, curso de historia  
La geode, geometria  
Anguati, historia universal, 11 tomos nue-  
va edición de Madrid, con 408 laminas  
Bafon, historia natural, nueva edición au-  
mentada por Covier  
Diccionario geografico universal  
Obras completas de Quevedo  
El Secretario Español  
Retórica epistolar, Nuevo estilo de cartas  
El emprendedor ó el Español en Asia  
Nueva Floresta Española  
Floresta Cómica  
Deneville ó el hombre segun es  
Lorimon ó el hombre segun debe ser  
El Quijote de la amistad  
Manual de señoritas  
Tudaja  
Manual de alcaldes  
Poesias de Iglesia con laminas  
Nuevas de Torcuato Tasso  
Economia de vida humana  
Galeria moral del Conde de Segur  
Orografía de la academia  
Arteses y Ardecia histórico  
Oriental por Monte-queu  
Estela y Galatea de Florian  
Corina en Italia  
La sacerdotiza Peruana  
La familia de Wieland  
Tarde de la Granja  
El mundo moral  
Manual de la urbanidad y del decoro  
El solitario  
La estrangera, Los rebeldes, Ibsion  
El renegado, Un irono y dos Reyes  
Aventuras de un elegante  
Viajes del capitán Guillivert  
Id del hijo  
Recreo de damas ó las noches de  
Paris  
Amor y virtud ó las cinco novelas  
El picaro de opinion  
Ricardo y Sofía ó los yerros del amor  
Pablo y Virginia con 6 laminas  
Carvino ó el hombre prodigioso  
Los caponotes de la almoadilla de  
Anta  
La Arca de Noe ó de Breilla con laminas  
Remon ó las ciencias  
Corre-pintura de Napoleon con  
su mapa  
Juana y el Infante Reyes de Castilla  
ó la dos rivales  
Irene y Clara ó la madre imperiosa  
Los Naches  
Nana Pompilio  
Geirulis y Blo si  
El vador sensible  
Cartas de Sofia Dahere  
Anacrisis, viaje a la Grecia  
Matteo ó las Cruzadas, y la conti-  
nucacion  
Voz de la Naturaleza  
Adelin ó la seiva  
La doncella de Misolongi  
Los Bandos de Castilla ó el caballero  
del cisne  
Bertoldo y Bertoldino  
Fábulas de Esopo  
Carlo Magno ó los doce Pares de  
Francia  
La huertanita inglesa  
Adelaida ó el suicidio, historia ver-  
dadera adornada de una lamina  
y una compesicion para piano  
Senclair de las islas  
Poesias postumas de M. de la Rosa  
Arte de ponerse la corbata de mil y  
una maneras con laminas  
Las amistades peligrosas  
Los tres Giblases  
Viajes de Astenor con laminas  
Sistema del hombre, id. de la muger  
Cartas del conde de Cominge  
La universidad de amor  
Amor y patriotismo, historia polaca  
Julio y Adalina  
La abadesa  
Secretos para triunfar de las mugeres  
Nuevo compendio de Mitologia  
Arte de prolongar la vida  
Behario por Marmontel  
Cartas marrucos  
Clara de siba  
Lascaris ó la Grecia moderna  
La moral en accion  
Cartas persianas  
Id turcas, id peruanas  
Id de Jacobo Doris  
Id de Lord Chesterfield  
Id de Abelardo y Elina  
Id de Napoleon á Josefina  
Cornelia Borquicia ó la victima de la  
Inquisicion

**Modelos de las jóvenes**  
Locura española  
Los Barones de Felsheim  
Pintura del amor conyugal  
El mezo de buen humor que no pena  
por nada  
Mi tio Tomas, El hijo de mi muger  
Gustavo ó el calavera  
El Baroncito de Foblas  
Las novelas de Lord Byron  
El último Abencerrage  
El último Mohicano  
La Pradera, el sitio de la Rochela  
Da. Ines de Castro, Zuma, el Jitamo  
Luisa de Clermont, el Fibustero  
El pie de Frasquita  
Flora ó la niña abandonada  
Angela y Juanita, el Castallo negro  
Maria de Boloña  
Maria hija del infuntorio  
Miscelánea instructiva  
Napoleon en Italia  
Apuntes romanos  
Galeria súbere de espectros y fan-  
tasmas y sombras ensangrenta-  
das  
La pastora de Lammermoor  
Gonzalo de Córdoba  
Paginas de oro ó retrato de Napoleon  
Cuentos tártaros  
Los Apetidas ó las guerras de Espar-  
ta y Atenas  
El hijo natural  
El Castillo de San Iverto  
Historia de Argel con mapas  
Un hermoso surtido de estampas de  
varios santos desde un pliego de  
marquilla hasta 25 en pliego, buenos  
grabados, cartas y tarjetas  
para dias y visitas grandes y  
chicas iluminadas y charoladas,  
papel de música, de dibujo y de  
cartas florete amarroquinado de  
color y labores doradas, jaspado y  
de varios colores—lápices, plumas,  
coria plumas, arenilla, tinta obles-  
as, &c. &c. &c.

**EL AGENTE DE NEGOCIOS DE CAMPAÑA VENDE.**  
CUATROCIENTAS cabezas de ganado de  
cria de buena calidad y m anzo, para tra-  
tar estará en su despacho en el Porton viejo,  
Manuel Correa.

**EL AGENTE DE NEGOCIOS DE CAMPAÑA VENDE.**  
Tiene en cargo de buscar colocacion en  
tienda ó almacén para un joven espa-  
ñol que posee tres idiomas, y da garan-  
tías de su buena comportamiento y aptitud.  
Para tratar estará en su despacho sito en el  
Porton Viejo. MANUEL CORREA.

**BARATILLO**  
En el almacén de D. Antonio C. Quiros,  
calle de San Francisco hueca, de la Cruz,  
se vende á precios equitativos lo siguiente  
Cifre superior en bolsas á 158 quintal y al  
menudo á 160 reis libro, sucesos bronceados á  
8 reales par, id. descalzos á 3 reales.—Yerba  
Paraguay á 3 reales libro, id. misionera á  
1 y medio reales, id de la Sierra á 120 reis, id  
del Rio Grande á 1 real.—Azucar blanco  
superior á 20 reales ciento, id. americano  
superior á 6 reales, pino Madera embotella-  
do á 3 reales uno, id. de Lisboa ójeño á 4 y  
cuartillo reales, id. de Buenos á 2 reales, id del  
Priorado á 80 reis cuarta, licor á 3 rs. botella,  
ginestra de Holanda á 4 reales franco y uno y  
medio reales cuarta, tarros de carnis á 60  
reis uno, botellas de cristal á diez reales par,  
alpiste á 16 reales arroba, y 75 reis libro.—Zapa-  
tos de cabretilla superiores á 8 reales par,  
alpiste pintados grandes á 9 reales uno, id  
chicos á 6 reales, bucalino superior á real y me-  
dio libra, toco del Brasil á 180 reis libro.—  
Tabaco del Paraguay á 68 arroba, id de Vir-  
ginita á 38 arroba, y real y medio la libra, y  
otras mas q' no se detallan por ser muy extenso.

**SE VENDE**  
UN horno de ladrillos con galpones gran-  
des, &c., sus corretilas y demás utensilios  
que han servido solo un año; el sitio es  
muy aparente, siendo entre el Cordon y la  
Ciudad, y de consiguiente de facil venta los  
ladrillos. Para tratar pueden ocurrir á la calle  
de San Miguel No. 27. junio 28 día

**SE VENDE**  
UN terreno de diez mil varas cuadradas  
en la inmediacion de la Plaza de Toros;  
se da por un precio comodo: para tratar  
ocurrase al escritorio de D. José María Este-  
vez, encargado de su venta. junio 23 3p

**PIANOS**  
DE excelentes voces, contruidos de cao-  
ba maciza a la última moda y de una  
maquina que resiste a la temperatura  
de la atmosfera, se hallan de venta en casa de  
D. Juan Gowland, calle de San Miguel No.  
116. En la misma casa hay una partida de  
carbon de luz para estufas: todo ello se da  
a precios muy moderados. m 11 día

**AVISO**  
Interesante para la salud.  
EN la botica de Fernando Seron y Ca.  
calle de S. Pedro No. 9 a la entrada  
del Porton Viejo. Ha llegado la Eren-  
cia maravillosa Coronada de Gurliit y Ca.  
igualmente se halla en la dicha botica el me-  
dicamento Grecia probatum.  
Estos maravillosos medicamentos traen con-  
sigo la explicacion del método de empleo, y  
para las enfermedades en que se debe usar.  
NOTA.—Estas medicinas son extrangeras y  
son muy conocidas en este país. Se halla  
igualmente en la dicha botica, el chocolate  
Analeptico, y el Scaiffite Powders, en cajitas  
de lata recién venidos de Inglaterra.

**AVISO.**  
El Contrato para Tacuarembó, se despa-  
cha en el Registro de D. Domingo  
del Rio, calle de San Pedro,  
**DIAS EN QUE LLEGA Y SALE.**  
Llega el 6 y 20 de cada mes.  
Sale, el 8 y 22 id. id.

**AVISO AL PUBLICO**  
LA Escribana pública del Juzgado Civil,  
que hasta ahora ha ejercido el Escriba-  
no que suscribe en sociedad con el Sr. D. Ga-  
briel Pereyra, desde el 1º del corriente mes  
es solo de su exclusiva propiedad. Por con-  
siguiente al anunciarlo al público creo es-  
cudado decirle, que siendo mi ánimo el preste-  
mos al efecto estaré presente en todo el dia  
en la oficina, excepto los momentos que ande  
en las notificaciones; pero tambien me es forzoso  
anunciar, que debiendo cumplir mi compro-  
miso, y cubrir los gastos que demanda la ofi-  
cina, los litigantes cubrirán sin ningun dilato-  
rio los derechos acostunbrados de cada es-  
cribano que introducen, a excepcion de las vias  
ejcutivas y pleitos de pobres, que lo sustituirán  
cuando sea de derecho exijidos.—Por lo  
demás puede estar satisfecho el público, a  
quien me dirijo, que mi buena comportamiento,  
actividad y zelo por sus asuntos, serán des-  
empeñados como ha acostumbrado y ofrece  
MIGUEL BRID,  
Escribano publico.

**JUAN MANDAIN,**  
QUE tiene su fabrica de coques frente a  
la casa del finado Melo, y que por si-  
guientes inconvenientes previno al res-  
petable público de esta capital, que dejaba de  
ocuparse en este ramo; a las horas aquellas, se  
ofrece de nuevo para la construcción y repa-  
ración de toda clase de carrozas y atarazas,  
muy particularmente para los que necesitan  
coches, calantes, y galeras del último gusto.  
SE VENDE en la misma fabrica algunos  
carros que se han construido en ella, y  
otros cuya enagenacion se ha encargado.—  
Podrá tambien hacer venir de Europa los car-  
ros y demás pertenencias del ramo que se  
quieran, por una módica comision. j 12

**SE HA HUIDO.**  
UN negro de D. Angela Sobredo, de 27  
años de edad, llamado Benito; estatura  
regulár, color renegrido, cara delgada, nariz  
afilada, ojos chicos, un tajo chico en el labio  
de abajo que se le vé cuando habla, orejas  
chicas y unas cicatrices en las espaldas y  
crista chiripá. El que lo encontrare y lo en-  
tregare a su dueña que vive en la calle de San  
Benito No. será bien gratificado.

**AVISO.**  
EN la Carpintería establecida por José  
Escudero fuera de las inmediaciones  
del nuevo Mercado en las casas de Juan A.  
Martinez, necesitado de uno ó dos jóvenes  
que quieran dedicarse a aprender el arte de  
Carpintería, pueden presentarse ya por órden  
de sus padres a tratar del modo con que de-  
berían ser admitidos, lo que se compromete  
en cartas en un todo dicho oficio. En la  
misma casa se encontrará el dueño a todas  
horas del dia. jun 19 3p

**OJO AL AVISO**  
EN la calle de San Gabriel No. 98 tienda  
de mercadería conocida con el nombre de  
Peñera se hallan de venta penetas de carny  
de todos tamaños y clases, de colores exotico-  
s y calidos modernos. Tambien las hay  
de taleo de todo tamaño y calidos, muy bien  
labradas y de una curvatura muy elegante  
Igualmente se acaba de sacar un surtido de  
penetas de la India trabajadas al gusto chi-  
nesco y del mejor fabricante de Canton, unas  
y otras se dan a precios sumamente equitativos.  
Se componen de una clase de penetas, y  
se cambian por lisas las de última moda, regu-  
lando la diferencia de un modo ventajoso al  
cambiator. En la misma casa se proporcionan  
a los compradores las cajas en que deben  
llevar las penetas para que estas no reciban  
ningun detrimento y conserven su corbatura.  
A mas de las penetas arriba dichas hay un  
surtido de medias de algodón para niños, y  
muchos muchos efectos pertenecientes al ramo  
de mercería, que se darán a precios sumamente  
moderados. m 15 20c

**CAJA DE AMORTIZACION.**  
SE pagan los recibos de Junio, de las Po-  
lizas emitidas por el Superior Gobierno,  
y tambien los de la R-forma mili-  
tar.—Montevideo, Julio 1.º de 1837.

**EL AGENTE DE NEGOCIOS DE CAMPAÑA VENDE.**  
HASTA 100,000 LADRILLOS y un ex-  
celente horno para hacerlos, todo a muy  
moderado precio: tambien arrendara el  
mismo horno, que esta provisto de todo lo  
necesario para trabajar.  
Con arreglo a lo mandado por el Superior  
Gobierno, se esta cobrando el cens.  
de los años vencidos del presente año, y el  
Agente aplica a los SS que deben pagarlo ten-  
dran la bondad de contribuir con prontitud con  
lo que a cada uno corresponde luego que se  
presenten sus dependientes recaudadores, en  
la inteligencia que es muy corto el plazo que  
se le ha dado para vertir en Tesorería la suma  
que se le ha mandado recolectar.  
Para la verificación arriba expresada esta en su  
despacho sito en el Porton Viejo  
Manuel Correa.

**Aviso a los Señores Bascos.**  
El Capitan AUBERT tiene el honor de avisar  
a los señores Bascos que su buque la  
"Jóven Gabriela," saldrá para Francia el 25  
del corriente: se compromete a entregar en el  
país Basco el dinero de aquellos que quieran  
honrarlo con su confianza, y tambien pasara  
compromiso con los que quisiesen hacer ven-  
tir pasajeros, a los cuales asegura todas las  
comodidades que se pueden desear. Como  
por lo pasado, dara dos veces a la semana pan  
de primera calidad a los hombres, y todas las  
días a las señoras; los Jueves sopa de Acedera  
y los Domingos la olla con carne fresca. El  
precio del pasaje que esta establecido en 70 pa-  
saderos para los hombres, y 75 para las seño-  
ras.—Para tratar véase con dicho capitan en  
San Juan fonda del Sr. Bernard, con Don  
Salvador Echezogoyen zapatero calle de San  
Gabriel, y con su consignatario P. Requier.

**SE VENDE**  
Un negro de 10 a 12 años en la calle  
de San Pedro No. 166 darán razon. jul 5

**AVISO INTERESANTE.**  
JUAN LASIME, alietar y herrador tiene  
el honor de avisar al Público de esta Ca-  
pital que ha establecido su taller en la Recoba,  
afuera de la Iglesia Matriz, y en frente del  
Parque de Ingenieros, adonde tiene todas las  
comodidades para cuidar y curar caballos,  
mulas y animales domésticos que se hallen  
enfermos, segun todos los principios del arte.  
Una larga experiencia adquirida en muchos  
años de permanencia en el país, y los estudios  
profesionales que ha hecho en Europa, le fa-  
cilitan los medios de ejercer su arte con per-  
feccion.  
En el mismo establecimiento se heran ca-  
ballos en proporcion a las necesidades de cada  
animal. Los precios serán los mas equitativos.

**EL AGENTE DE NEGOCIOS DE CAMPAÑA VENDE.**  
UNA hermosa chispa en las inmediaciones  
del Cerro con buen edificio de azotes,  
palomar, aljibe y pozo de balde, latonias,  
monte frutal, mucha estension de terreno,  
pues se cree la mas grande de estas inmedia-  
ciones; estando todo bajo de buenas zanjas  
drenadas; tambien un negro de campo bastante  
joven.  
Para tratar estará en su despacho en el  
Porton Viejo. MANUEL CORREA.

**SANGUIJUELAS**  
RECIEN llegadas de Europa de superior  
calidad, se venden y se aplican en la  
barbería de D. Pedro José L. no, calle de San  
Carlos No. 41, en la acera de los altos del Sr.  
Arroja. ab 6 3p

**AVISO**  
La nueva Ley para las Aduanas  
del Estado, se vende en esti-  
lo de imprenta en ejemplares sueltos.

**AVISO**  
EN el almacén del Sr. Varela en la Plaza  
hay felpas a 6 y 7 reales, y suetas a  
2 y 2 y medio reales.

**AVISO**  
EN el Capitan de las Consignatarios del Ber-  
nandino Dinamiques PRINCESA CAR-  
OLINA AMADA serán responsables por las  
deudas que podrán contraer la tripulacion en  
dicho Buque. Jun 21

**PIANOS**  
RECIEN llegados de excelentes voces se  
ofrecen de venta a precios sumamente  
equitativos en la calle de San Carlos No. 36.

**AVISO**  
SE vende a precio muy bajo una morena  
robusta y de servicio general para una  
familia: quien se interesa en su compra  
concurrirá a la chacra que está en seguida de la  
de D. Antonio Perez en el Arroyo Seco, ó al  
Escritorio de D. Agustín Castro en la Plaza  
principal. j 7 3p

**ACEITE DE LINAZA**  
POR mayor y menor a precio muy bajo, se  
vende en la calle de S. Gabriel No. 92.  
Igualmente un gran surtido de clavos de  
todos tamaños, muy baratos. Junio 20 6p.

**AVISO.**  
SE vende, ó se acabava para ama de leche  
la cria: el que la necesitare, en la calle de San  
Pedro número 175 hallara con quien tratar.

**AVISO**  
Interesante a los aficionados a ri-  
ñas de gallos.  
EL Capitan del bergantin inglés Will-  
iam Waters, tiene abordo de su buque  
cuatro gallos ingleses de una nueva  
calidad, tan buenos que no se conocen otros  
mejores en Inglaterra. Las personas que se  
interesaren por ellos podrán pasar abordo á  
verlos donde encontrarán con quien tratar.  
Julio 3

**AVISO**  
EN la casa de D. Juan Fernandez del  
otro lado del paso del Molino, darán  
razon de un plantio excelente que se ven-  
de, y se compone de naranjos dulces, inger-  
tos de manzanos, nogales y durazneros, to-  
dos de 3 años, excepto los durazneros.  
Julio 3

**SE VENDE**  
EN las inmediaciones de la capilla del Peñal  
la chacra que la villa del finado D. Juan  
Fernandez, tiene todos los útiles para labranza,  
poblacion y una legua de fondo menos 6 cua-  
dras, un grande monte frutal de manzanas,  
peras, duraznos, y muchos saules. El que  
se interesa en su compra la dueña vive en la  
chacra, ó puede verse con D. Isidro Osorio.

**EL ORACULO DE LOS PREGUNTONES**  
Este cuadernito de preguntas y respuestas  
en verso, que proporciona un juicio muy di-  
vertido para pasar el rato de la noche en esta  
estacion, se hace apreciable por las ocurrencias  
graciosas que contiene en las respuestas que  
tocan a cada una de las preguntas; se ha re-  
impreso por tercera vez y se halla de venta en  
la Libreria de Hernandez y en el almacén de  
Varela en la plaza, a PATACA cada ejemplar.

**AVISO IMPORTANTE**  
SE arrienda ó vende una suelta de chacra  
de las delineadas en el Cerro: se da de las  
mejores, así por el local como por las condi-  
ciones permanentes, su fondo al arroyo Porton  
y mas del duplo del frente de las otras. El  
que quiera tratar sobre ella, para verla ó otra  
cosa, puede verse con su dueño fuera de la  
ciudad en el asilero que fué de Mogarriña  
situado a la inmediacion de la primer legua  
del Buceo; y dentro de ella con D. Manuel  
Correa, Agente de Negocios de Campaña, que  
tiene su oficina en el Porton Viejo. Jun 14

**AVISO.**  
Conveniencia para las personas  
que edifican dentro de la ciudad.  
EL propietario del foso que está al lado  
de la Bateria de San Piscoal y que ha  
sido frente al Norte en la calle de San  
Luis, admito en él la tierra y escombros  
sobrantes de los edificios que se construyen,  
esparciéndolos de modo que no sobresalga  
del nivel de la calle. marzo 23 día

**HORNO DE LADRILLO**  
SE arrienda un horno calculado para 3500  
ladrillos, situado cerca del Molino de  
Viento. Hay seis viviendas, cocinas, dos pa-  
saderos, cañala de agua permanente, dos pozos  
y todos los utensilios necesarios para em-  
pezar a trabajar.  
Igualmente se vende una cantidad de lad-  
rillo pronto para entregar.  
Los interesados pueden ocurrir a la calle de  
San Pedro casa de D. Juan Vidal y Belle, que  
encontrarán con quien tratar. jun 14

**AVISO**  
ENTRE varias obras científicas y de  
gusto que se hallan de venta en la casa  
de los SS. Guerin, Rebul y Ca. calle de San  
Pedro No. 227, se encuentra un ejemplar de  
"Encyclopedie Moderne" en 25 tomos encu-  
adernada, obra muy rara por motivo de ha-  
berse quemado el resto de edición en un in-  
cendio. jun 14 3p

**AVISO**  
EN la tienda mercadería conocida por PE-  
ÑERA, calle de San Gabriel No. 98,  
acaba de sacarse un surtido de pegue-  
tas de diferentes modas, a menor precio que las  
que se han vendido hasta ahora.—Guantes de ca-  
botilla para señora bordados a 6 rs. el par.—  
Medias de algodón blancas para niños a 2 y  
medio rs. el par y 25 rs. la docena.—O jeans de  
broches a 4 vintenes.—Camisetas de piñata  
a 15 y 20 rs. el par.—Corbatines del mejor gusto  
a 12 y 15 rs. uno.—Pañuelos de cañabrava de  
hilo y de seda de la India.—Juegos de alfileres  
y una variedad de otros muchos artículos a  
precios equitativos.—En la misma casa se  
admiten toda clase de composaturas en pre-  
stamos, segun que pueda ocurrir al interesado  
para complacer a los que lo honren con su con-  
fianza. feb 23 20c

**AVISO**  
EN el almacén de D. Manuel Ocampo en  
la Aguada, frente a la Capilla del Car-  
men y en el establecimiento del Sr. Varela en  
la Plaza Mayor, y en el de igual clase D. José  
Casta, calle de S. Gabriel, casa que fué de D.  
Francisco Oribe, se encontraran de venta re-  
cuerdos medicinales del célebre Dr. Mandoni, a  
un precio muy equitativo, de mucha utilidad  
para todas las clases de la sociedad; impreso  
en esta Capital, y mas aumentado que el impreso  
en la República Argentina. a 14 14p.

**AVISO**  
A los Padres de familia.  
UN joven Español que ha sido discípulo  
de los mejores maestros en la real casa  
Louja de Barcelona, cuya profesion es escul-  
tor, y que entiende en las obras de marmol de  
cualquier genero que sean, segun el gusto  
moderno, puede enseñar el dibujo en toda su  
extension hasta el modelo y trabajar el barro;  
y como se le han presentado algunas obras  
de este genero, útil y ameno arte, hace  
presente al Público que se contraerá a este  
ejercicio ya dirigiendo clase reunida en su  
casa, ya en las casas de sus discípulos de uno  
y otro sexo. Para tratar con él y convenirse  
en la hora y demás cosas, ocurrirá a la calle  
del Porton en la Consignatario Catalana.

**MUDANZA DE DOMICILIO.**  
SE avisa al público que la JOYERIA Y  
MERCERIA que estaba calle del Porton  
No. 86 al lado del sastre Cadillac, se ha tra-  
sladado en la misma calle No. 121, en frente de  
la Botica de Sr. Morello. Al mismo tiempo  
se avisa que se ha sacado un surtido de alha-  
jas de todas clases, y además capas de merino  
de diversas clases, peques de seda floreadas  
y de seda lisas y flores los, terciopelos para  
chalecos, generos de seda para id., merinos  
y velos, pañuelos de raso bordados, pañuelos  
y fijos de punto y muchos artículos de sedería.  
Abanicos de nacar, de papel batido, de plumas,  
cary, marfil y otros para la estacion. Algunos  
cajitas y cosas curiosas de la China. Una mul-  
titud de artículos de quincallería, platinas de  
todas clases, papel pintado de muy buen gusto,  
un excelente surtido de obras escritas en Cas-  
tellano y en Frances, entre las cuales hay  
Novelas y algunas obras científicas, cuadros,  
cucharas, capelas y otras obras de plata.

**AVISO.**  
EN la misma casa se componen y se hacen  
toda clase de obras de platería y de joyería  
y se compra chafalonía de oro y plata. j 2

**AVISO.**  
SE vende una casilla que está fuera del  
Porton del Mercado al lado de la casa  
del Sr. García: la persona que se intere-  
sare ocurra á casa de dicho García para tra-  
tar. junio 2 3p

**AVISO**  
EN la casa conocida por el Hospital del  
Rey, panadería que fué de Varela, se  
vende harina del país superior, en  
bolsas de 4 arrobas, y se responde de su buena  
calidad. Se vende tambien por menudeo.

**LA LIBRERIA DE HERNANDEZ**  
DE PEDRO HERNANDEZ  
Se ha trasladado a la calle de San  
Pedro 6 del Porton, en la cuadra de  
la Sala de Comercio, frente a la  
tienda de D. Francisco Morales.

**DIVISAS**  
LITOGRAFIADAS para el sombrero de los  
Defensores de las Leyes del Ejército y  
Guardia Nacional. Tambien las hay para el  
pueblo de los demás Ciudadanos en la librería  
de Hernandez.